
  

平成２５年６月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 
 

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

１、学校体育教育について 

 

① 昨年より中学校で武道授業が必修化されました

が、県内で５０件の怪我が発生しその内４９件が柔

道であることが指摘されています。近隣の秦荘中で

の事故もあり本校の安全指導はどうか。 

 

② スポーツ基本法が２３年６月に制定され幼児期、

学童期の子どもの体力向上を推進することを挙げら

れているが、本町の取組状況と近年学児童の体力発

達量はどうか。 

 

 

２、防犯について 

 

① 本県では今年に入りわいせつ事件が急増しており

湖東近辺でも急増しておりこれからの季節は更に注

意が必要とされますが、本町としても何らかの住民

指導（啓発含む）が必要と思うが。 

 

② 中学校に防犯カメラが設置されましたがその効果

は。学校よりの報告は。犯罪及び未遂の事象は。 

 

 

３、道路点検について 

 

① 昨年４月に呉竹地先で自動車を運転中、道路の石

張石が外れ、車体下部のスペアタイヤに当たり、車

両に損害を与えことにより、他も含めて点検をする

とのことでしたが。  

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

建設水道課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 
・点検による結果は。 
・懸念（老朽インフラ）道路の速度制限について 

 
② 各集落から町に対し道路改良要望は今年何件でど

の程度着手可能か。 
 
 
４、甲良町総合防災訓練は 

 
① 今年も９月に甲良町防災訓練を実施されるが、町

は昨年の検証から今年特に重要視し、計画に取り込

む訓練はどのようなものがあるか。 
 
② 今年の地域の訓練に対する結果を町としていつ・

どこの担当で評価されるのか。 
 
③ 過去の訓練の検証より地域間格差はでているか。 

  あれば今後どのように格差是正の指導されるのか。 
 
④ 震災による高齢者の犠牲を最少にとどめるための 

  地域住民による小ネットワークが必要と思うが。 
  （阪神大震災では６０歳以上の死亡者率５８％） 

・障害者補助 
・独居老人・老老世帯への避難情報（率先避難） 

 
 
５、道の駅せせらぎの里 

農業・産業及び地域観光政策について 
 
① せせらぎの里こうら直売所の集客状況は。 
 
② 農家の計画出荷協定者（補助対象者）の協定者は

どの程度になったか。 
 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

道の駅管理室長 

 

産 業 課 長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

③ 道の駅オープンにより地域の観光ＰＲも重要であ

り、今後の計画は。 
（ちょっと立ち寄り観光客にせせらぎ遊園甲良の１３

集落 名所マップ パネル等を設置し・リピーターの

集客へ）＊2011年甲良町勢要覧の中身も見やすい。 
 
④ 第三セクターへの移行への見通しは。 

 
 
６、ふるさと納税について 

 
① ふるさと納税者にふるさと納税がお得のＰＲと特

産品のお礼制度の検討と問題点について。 
 

 

 

 

産 業 課 長 

 

 

 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

６ 番 

木 村 修 

 

 

１、 支援センターの不具合のその後 

 

① 以前５０数ヶ所の不具合を指摘したが、その後は。 

 

② 新しい不具合箇所があったと聞くが。 

 

 

２、交通ルール・道路標識について 

 

① ３０７号線池寺地先の交差点新設の問題点。 

 

② 横断歩道など白線に関する問題点。 

 

③ 公安委員会・警察交通課・町行政の役割分担は。 

 

④ 道路センターライン・サイドラインの有効利用の 

名案があるが、問題になるか。 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

建設水道課長 

 

総 務 課 長 

 

建設水道課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

６ 番 

木 村 修 

 

３、教育委員会の諸問題について 

 

① 教育委員５人の役割は。 

 

② スポーツ振興に関して、甲良町の取組は。 

 

③ 小学校児童に関する各種障害を問う。 

 

 

４、不正取水について 

 

① まだ判明していない件を問う。 

 

 

５、町長に問う 

 

 ① 北川町長２期目の出馬を問う。 

 

 

 

 

教 育 次 長 

 

社会教育課長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

水道課参事 

 

 

 

 

町 長 

 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

 

 

１、公用車について 

 

①  現在の保有台数は何台か。 

 

②  管理者は誰か。 

 

③  通常の場合、買い替え・更新基準はどうなってい 

るのか。 

 

④  車両使用での町外出張の範囲はどこまでか。 

 

⑤  町外での会議時、特別公務員同行の場合はどのよ 

うな交通手段となっているのか。 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

総 務 課 長 

 

総 務 課 長 

 

 

総 務 課 長 

 

総 務 課 長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

 

２、せせらぎの里こうらについて 

 

① オープン以来皆さん努力され、人出も多く見られ

るが運営状況の報告を求めます。 

 

② 直売所会員数の現況報告を願います。 

 

③ イベントの効果はどのようなものか。 

 

④ イベント時、職員が出役されているがどのような

扱いか報告を求める。 

 

 

３、防災安全について 

 

①  道路ストックの総点検及び計画的な修繕による

信頼性の高いみちづくり交付金の箇所と予算額に

ついて。 

 

②  生活空間の安全確保のための通学路等の整備交

付金の箇所と予算額について。 

 

③ 地震災害に強い住まい、まちづくり交付金の箇所

と予算額について。 

 

③  地域の振興と安全、安心を支えるみちづくり交

付金の箇所と予算額について。 

 

④  良好な水環境の形成交付金の箇所と予算額につ

いて。 

 

⑥ 町内の道路補修、補強の進展状況はどうなってい

るか。 

 

 

 

道の駅管理室長 

 

 

道の駅管理室長 

 

道の駅管理室長 

 

道の駅管理室長 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

５ 番 

丸 山 光 雄 

 

 

１、山田議員はじめ盗水疑惑の全面的な解明がぜひ必要

です 

 

① 町の請求に対して、山田議員は損害金、過料それ

ぞれ、いつ、どれだけ支払ったのか。 

 

② 山田議員は「父親がやったことだが、責任を取っ

た」と言っているのだから、町は山田議員に対し、

父親の分も、損害金の請求をすべきではないか。 

 

③ 不正取水の場合、時効はどのようになっているの

か。通常の水道水利用料ではないのだから、「水道料

金」とはならず、時効はあてはまらないのではない

か。 

 

④ 山田議員側が損害金と過料について、弁護士と相

談して対応する、と以前の議会で発言していたと思

うが、「支払わない」とか、「高すぎる」とか主張す

る裁判をはじめたことがあるのか。 

 

⑤ 山田議員以外にも盗水疑惑が指摘されており、山

田議員の問題を解決しながら、全世帯の調査をやる

べきではないか。 

 

 

 

２、町民の切実な願いであるゴミの週２回収集の実現を 

 

① ７月８月だけが、なぜ週２回収集なのか。 

 

② ９月から１回になってしまう理由は何か。 

 

③ 年間通じて週２回の収集はぜひ必要ではないか。 

 

 

 

 

 

水道課参事 

 

 

水道課参事 

 

 

 

水道課参事 

 

 

 

 

水道課参事 

 

 

 

 

水道課参事 

 

 

 

 

 

 

 

住 民 課 長 

 

住 民 課 長 

 

住 民 課 長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

５ 番 

丸 山 光 雄 

 

３、同和特別施策の終結を 

 

①  同和対策措置法が終わっていることはご存じで

すか。 

 

② 地域を限定した固定資産税の減免はいつまで続

けるのか。 

 

③ 終了する年度を明確にすべきではないか。 

 

 

 

 

 

人 権 課 長 

 

 

税 務 課 長 

 

 

税 務 課 長 

 

 

１１番 

西 澤 伸 明 

 

 

１、本町にとって盗水問題の全面的解決は切実な課題。 

 

① 議会議員が不正取水にかかわっている重大問題

をどのように受け止めてきたか。 

 

② 山田議員の父親の損害金および過料も払わせて

こそ「責任を果たした」と言えるのではないか。 

 

③ 「山田議員以外にも疑惑あり」をあいまいにした

まま「甲良町から不正がなくなった」という評価に

はならない。全世帯調査は避けて通ることができな

いのでは。 

 

④ その調査のために町条例と水道法をどのように

活用するのか。「同意書」は絶対不可欠なのか。 

 

 

２、子育て支援の施策を充実し、安心してくらせる町・

若者世代の定着を 

 

①  風疹予防接種の補助を実施してほしいが。 

 

 

 

 

 

水道課参事 

 

 

水道課参事 

 

 

水道課参事 

 

 

 

 

水道課参事 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１１番 

西 澤 伸 明 

 

② 子どもの医療費無料化を中学校卒業まで拡充を。 

・近隣自治体が拡充し、甲良町でも実現への願いが

膨らんでいるのでは。 

・拡充のための必要財政規模は。 

 

③ 学校給食の「民間委託」「巨大センター方式・広域

化」をやめ、給食費の半額補助を実現している自治体

に学ぶことが大いにあり、検討の価値があると考える

が。 

 

 

３、改良住宅の払下げ事業について 

 

① 当該事業の進捗状況と課題は。 

 

② 当該事業の意義と当該事業を成功させることの重

要性をどのように認識しているか。 

 

③ 「払下げ額」の査定は合理的な基準を用意できたか。 

 

④ 対象町民への説明はどのような段取りか。 

 

 

４、原発ゼロをめざす発信が必要 

 

① びわ湖と滋賀、甲良町住民の安全を考えて、「原発

ゼロ」の立場を明確に。 

 

② 再生可能エネルギーへの転換を促進する上で、甲良

町として取り組める課題に挑戦が必要では。 

 

③ 東京電力福島第１原発事故の「収束」とは程遠い

現状。大飯原発再稼働の際に発したコメントを見直

す必要があると考えるが。 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

教 育 次 長 

 

 

 

 

 

 

 

人 権 課 長 

 

人 権 課 長 

 

 

人 権 課 長 

 

人 権 課 長 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

住 民 課 長 

 

 

総 務 課 長 
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